

# DEPORTES

Año I.-Núm. 14

Mahón, 30 Septiembre de 1935

Precio: 15 Cts.

Prometimos, en nuestro último número, reaparecer en el actual campeonato que se viene disputando.

Un poco retrasados, pero reaparecemos.

Parte de la Redacción de este semanario, con su ex director al frente, *sin previo aviso*, han desertado, ignorando, hasta el momento, los móviles que les han impulsado a abandonarnos. Ni nos importa, ni deseamos, ni queremos saberlo.

Cábenos, con satisfacción, cumplir la palabra empeñada del huído ex director, con la opinión deportiva.

Al reaparecer, pues, de nuevo DEPORTES, no será con el mismo carácter de su primera aparición. Colaboraban entonces en él, entusiastas de los dos clubs locales. Esta vez, los hinchas de determinado club local, no se han presentado a las filas, obligándonos, por consiguiente, a formar la Redacción de entusiastas unionistas.

Por lo tanto, sin hipocresías y sin falsedades, para que la opinión no se llame a engaño, DEPORTES declara noblemente:

En primer lugar, somos deportistas. Todos nuestros esfuerzos irán encaminados por y para el deporte. Deseamos, vivamente, que la juventud toda, se incline a la práctica de los diferentes sports que se vienen cultivando en nuestra roqueta, y se aparte de peligrosos caminos.

## AL REAPARECER

### Quiénes somos y a qué venimos

sedades y de los ataques inícuos de que es objeto por parte de «¡Goall!», que, pese a su declaración de *representar un principio decidido de imparcialidad*, pone al descubierto su descomunal oreja.

Atrincherados tras las columnas de DEPORTES, demostraremos que esa imparcialidad de que pretende blasonar «¡Goall!» no es más que un viejo ardid para engañar y sorprender la buena fe de la sensata opinión deportiva.

Pero aquí está DEPORTES para descubrirles el juego. Basta con leer el primer número de «¡Goall!» para adivinar de donde soplan los vientos. Un «¡Goall!» hecho en clarísimo off-side.

Les ha faltado, a los autores del aludido semanario, el valor y la nobleza necesaria para presentarse delante de la opinión, tal como lo hacemos nosotros.

Repetimos una vez más: Somos unionistas y nuestra lema es y será llamar al pan, pan, y al vino, vino.

Y nada más. La opinión que nos juzgue.

LA REDACCION

## DE LA SUSPENSION DEL ENCUENTRO MENORCA-UNION

# La verdad de todo lo ocurrido

Dada la gran expectación despertada con motivo de la suspensión del partido Menorca-Unión, que debía tener lugar el pasado domingo día 22, vamos a hacer un pequeño comentario de los motivos que indujeron a la Unión Sportiva, para tomar tan grave resolución y el desarrollo de este caso, para orientación de nuestros lectores y afición en general.

Antes de entrar de lleno en el asunto, empezaremos a relatar sus diferentes fases tal como sucedieron:

Como todos recordarán, el pasado día 15 se inauguró el Campeonato de Menorca 1935-36, jugándose en esta localidad el encuentro Unión Fortuna, que terminó con el empate a un tanto, siendo el director de la contienda el colegiado D. Juan Moya, quien tuvo una actuación de por sí desastrosa, (cosa que reconoció toda la prensa), no queriendo nosotros entrar en analizar sino más que la parte que motivó lo que se va a tratar en este escrito.

Durante la segunda parte del mencionado encuentro el jugador villacarlino Benardino Roselló agredió al unionista Rafael Parés, quien después de recibir dos o tres golpes a pocos pasos del referé y en vista que dicho Sr. no intentaba parar la agresión, él se defendió co-

mo pudo, siendo separados por los otros jugadores y ante el estupor del público fueron expulsados del campo de juego, ambos, haciendo constar en el acta la expulsión de los citados «equipiers».

El martes día 17 se reunió el Comité de Fútbol de Menorca, presidido por el Sr. Cerdá representante del Menorca con asistencia del Sr. Anglada, representante del Ciutadella quienes vista el acta del partido y sin hacer caso de la protesta que hizo la Unión Sportiva, descalificaron a los dos jugadores por ocho días, debiendo tener en cuenta que no podían hacerlo en primera convocatoria por no ser la mitad más uno de los componentes del Comité.

Acordó también el Comité en dicha reunión, una asamblea de Clubs, a la que no invitaron ya a la Unión Sportiva, cosa que hace suponer si la descalificación la imponían para ver si dicho equipo se retiraba de la contienda vista la injusticia por ellos cometida. El acuerdo tomado por dichos Sres. no fué comunicado al Club interesado hasta el viernes por la mañana, contestándoles la Unión Sportiva protestando de su arbitrariedad y pidiendo que para jugar el partido del día 22, además de rectificar esta descalificación, tenía el C. D. Menorca que de-

positar como garantía, la mitad de la taquilla que se obtuviese en dicho encuentro, en caso de que el partido que en la segunda vuelta ha de jugarse en el campo de la Unión, por cualquier causa no llegara a celebrarse como sucedió en el primer Campeonato oficial que hará dos años se jugó, cosa muy natural, vista la tirantez que existe actualmente entre las dos Sociedades locales.

El sábado día 21 se reunió el Comité presidido por el Sr. Simonet, Presidente del mismo, que hacía pocos días había regresado del permiso, asistiendo los Sres. Cerdá y Melsión, representantes del Menorca y Unión Sportiva respectivamente, siendo llamado para informar el Presidente del Colegio de Arbitros Sr. Pérez Socolí, quien lo hizo explicando lo sucedido tal como lo detallamos nosotros más arriba. El Sr. Simonet, en vista que la Unión Sportiva tenía razón se avino a rectificar el castigo, pero se opuso terminantemente el Sr. Cerdá del Menorca, terminando la reunión con el acuerdo de que una comisión de cada Club, a presencia del Comité, se entendieran sobre lo solicitado por la Unión referente a la taquilla.

Esta entrevista tuvo lugar a las diez de la noche, pero los comisionados unionistas antes

de entrar en negociaciones con el C. D. Menorca quisieron saber si el asunto Parés estaba arreglado, pues para ellos era lo principal, volviendo las discusiones sobre el caso. Se consultó por teléfono al Sr. Anglada que reside en Ciudadela, que contestó que se dejara para solucionarse en la próxima reunión del Comité. El Sr. Cerdá del Menorca, siguió en su negativa, dando entonces la Comisión de la Unión por terminada la reunión y anunciando que según ya les habían comunicado al Comité que se retiraba este Club del Campeonato. El domingo por la mañana volvió a reunirse el Comité para ver de arreglar el asunto, habiéndose recibido un telefonema del Sr. Anglada en el que manifestaba su conformidad a todo cuanto hiciera el Presidente. Entrando a fondo en el asunto siguió oponiéndose el Sr. Cerdá del Menorca, a pesar de todas las razones que se le exponían, motivando la dimisión del Sr. Simonet, vista su testarudez. Todas estas fueron las causas de la no celebración del encuentro, pudiendo juzgar toda persona imparcial sobre todo lo anteriormente expuesto que es verídico y tal como se han ido desarrollando los acontecimientos.

Ahora nos vamos nosotros a permitir comentar este asunto, que a muchos parecerá tomó la Unión Sportiva una actitud demasiado violenta, pero hay que tener en cuenta que hasta el presente, muchas cosas más graves que ésta no se había dado la resolución que merecían, saliendo siempre perjudicado el que le sobraba la razón y se avenía a todos los arreglos para bien del deporte, cosa que tendría que alabarse hicieran todos los Clubs, pero desgraciadamente no sucede así, pues los hay que confunden el que otro transija a que ellos sean razonables, debiendo hacerse a veces muchos sacrificios para poder tener el fútbol en el lugar que le corresponde y no vuelva a suceder como llegó a pasar en esta, que casi no se hablaba de él y no acudía la gente a presenciarlo, salvo muy contados aficionados.

En el Comité local hay algunos componentes que tienen muy buena fé y que tratan de resolver todos los asuntos a las buenas, perjudicando muchas veces a un tercero que como ya indico anteriormente, se aviene a todo con tal que se siga por buen camino, pero llega un día como el que comentamos, que este tercero no quiere ser más juguete de los caprichos de ciertos señores y en asunto que no puede serle más favorable que el presente, se ve obligado, aún a pesar suyo, a corresponder como a él se le ha hecho en otras ocasiones.

Además, el Comité debería tener en cuenta la conducta ejemplar del jugador Rafael Parés, modelo de deportistas, apreciado por todos los jugadores de la isla, quienes no hay ni uno que pueda tenerle rencor por alguna mala jugada. Todos deberían jugar en la forma correcta que él lo hace y tal vez muchos espectáculos y desgracias que son deplorables no sucederían, y la labor de los árbitros sería mucho más fácil no teniendo que amonestarles ni castigar tantas jugadas que deslucen en muchas ocasiones un encuentro y en vez de ser castigado este jugador debería ser premiado, al igual que algunos otros que como él actúan.

El día 24, por fin, pudo resolverse tan escabroso asunto, siguiendo, empero con la misma intransigencia el señor Cerdá. Y se acordó, por parte del Comité que seguirá presidido por el Sr. Simonet (quien retiró la dimisión),

abrir un expediente informativo sobre el partido del día 15, dando, por tanto, veracidad a todo cuanto ha protestado la Unión y que tal vez no se hubiera logrado rectificar sin la actitud gallarda de esta Sociedad, siguiendo por tanto el Campeonato su curso normal y el partido Menorca-Unión se jugará al terminar la primera vuelta.

Este acto tal vez haya servido de escarmiento y obligue a ciertos elementos a actuar con dignidad, que de tenerla deberían procurar desaparecer de las esferas futbolísticas y a lo mejor no se repetirían las injusticias que se están cometiendo dentro y fuera del campo.

PECEESE

Mahón 27 Septiembre 1935.

## NUESTRAS CHARLAS

### Hablando con Morro

Con el firme propósito de que en el primer número en que reaparece DEPORTES no faltara una charla con el pundonoroso y valiente deportista que, como no ignorarán nuestros lectores, sufrió, en desgraciado accidente, la fractura de una pierna en el encuentro Menorca-Unión de la pasada competición y el cual, después de unos cinco meses de asistencia médica, actualmente está en plena convalecencia, nos trasladamos en el domicilio del unionista Morro con el propósito ya mencionado y una vez en él nos reciben todos sus familiares, los cuales al darles cuenta de que vamos en representación de nuestro semanario, no saben cómo atendernos ya que nos manifiestan que Sebastián esperaba ocasión para hacer patente su eterna gratitud, a la Unión Sportiva, y a los que con su colaboración han hecho posible la firme curación que hoy, por hoy, parece completada del todo.

Una vez cruzados estos saludos, nos acompañaron a la habitación en que se encuentra el amigo Morro el cual no vacila en levantarse y salir a nuestro camino si bien no lo rápido que su deseo sería, ya que sus acompañantes vemos son un bastón y una muleta. Nos estrecha la mano y notamos que la emoción impide a tan noble muchacho el dirigirnos frase ni saludo y después de breve pausa y mejor estado de ánimo le rogamos nos dé facilidades para nuestra información, a lo cual accede gustoso y al propio tiempo nos muestra como primer botón un aparato de radio obsequio de la Sportiva y el cual, en el enfundado ostenta un enorme y vistoso escudo del Club de sus amores, prueba evidente de su cariño a los colores que ostentaba y defendía el desgraciado día del match entre los eternos rivales.

¿...?

—No soy amigo ni partidario de interviús, pues comprendo que deben hacerse a los jugadores de categoría y como yo era uno que al actuar creía y sigo creyendo la modestia es la primera virtud que debe poseer un jugador y al propio tiempo creo, en cierto modo, que las individualidades perjudican a los restantes equipiers. He aquí la causa de mi anterior afirmación, no obstante, accederé, gustoso, al requerimiento que se me hace en nombre de DEPORTES (el de hoy) y a cuya Redacción le

ruego transmita un afectuoso y cordial saludo. ¿...?

—De mi estado debo anunciarle es más que bueno. Después de una casi interminable curación confío, dentro de poco, abandonar las muletas y una vez repuesto del todo, me incorporaré a la Unión nuevamente, pues deberes de gratitud eterna me impone el ofrecimiento de compensar con mi colaboración el sacrificio que los unionistas todos han hecho para mi restablecimiento.

Al propio tiempo le agradeceré transmita mi gratitud por medio de DEPORTES al equipo y directivos del Campeón de Menorca C. D. Ciudadella y Fortuna A.V. que no han vacilado generosamente en prestarse a jugar en beneficio de mi Unión para ayudarles materialmente a poder llevar la carga que yo les acarreaba, rasgo altamente deportivo y que va al contraste de quienes deberían sentir el percance y repararlo, jugando partidos, y que en lugar de ello han organizado encuentros como sabe la opinión deportiva para hacer fracasar taquillas en mi favor. Dejo para la afición, toda respuesta a este mal proceder.

¿...?

—Que será muy disputado y en él, pese a la valía conocida de los restantes equipos, no dudo que mis compañeros quedarán en buen lugar, pues ellos saben lo necesario que es el sacrificio para un Club que, como el nuestro, ampara siempre y compensa el valor de sus equipiers. Reciente es el caso de que por la descalificación de Parés sacrificaban las huestes unionistas toda su historia, hasta llegar a ser tachados de *mieditis crónica*. Primero por mi desgraciado accidente se llegó a todo sacrificio y actualmente para el modelo de nobleza el buen Parés se retiraba la Unión si no se revocaba un fallo injusto y bochornoso.

¿...?

—Desde luego de no cambiar de modo de proceder, ciertos árbitros, no todos, conducirán a la liquidación del futbol menorquin ya que de su probada ineptitud, adornan sus fallos con antipática altivez y de no reformarse repito, tendrán un mal resultado; pues actualmente tienen ya parte de jugadores y público enfrente de sus actuaciones. Mi deseo sería el que usaran nuevas formas y en caso de ser así auguro días de gloria y esplendidez al futbol menorquin.

¿...?

—Siento muchísimo que el C. D. San Luis y el voluntarioso Alayor estén eliminados por causas que desconozco del actual momento deportivo, ya que ello resta interés en las competiciones.

¿...?

—Mi mayor interés, al incorporarme a mi club, será por la organización de un reserva y en especial para el infantil Petit Unión, ya que esos serán los valores de mañana y creo necesario no abandonarlos.

Y creído llegado el momento de acabar tan agradable charla, damos por acabada nuestra información que sellada por el abrazo a tan significado elemento no sin que antes del despido nos delegue para volver de nuevo a su gratitud a todos los que han hecho algo por él o por la Unión y ofrecernos de nuevo su casa y su familia hoy más que nunca de pura cepa unionista simbolizado todo ello con aquel emblema narrado al principiar este reportaje.

J. D. B.

PUNTUALIZANDO

# ¿Fué justa la retirada de la Unión Sportiva?

Digo sí, que voy a puntualizar y lo hago solo para que el buen público—es buen público, todo el que sea imparcial—, sepa la verdad de lo que viene ocurriendo hace ya años y no pueda ser influenciado por los fanáticos de uno y otro bando.

Todo Mahón tiene presente, que la única vez que el Menorca, entonces Mahón F. C., fué campeón de Menorca, lo fué, y se probó, por una sinvergonzada del árbitro señor Rosell y de la directiva de aquel club, que pagó con dinero, con dinero contante y sonante—aquí puede que me equivoque, pues podían ser billetes—el título, que solo pudo ostentarlo un año.

Pues bien, entonces, los del Mahón eran, ni más ni menos, lo que son los del Menorca hoy; altaneros, poco altruistas y menos deportistas.

Esto a simple vista se vé que necesita una aclaración. Ello es lo cierto y a darla voy. ¿Por qué son altaneros? Fijense los lectores en el nuevo periódico «¡Goall!» y verán las declaraciones de un mismo jugador del Menorca en donde dice que la Unión lo que tiene es «mieditis». ¿No basta esto?, pues esperen que hay más en cartera. El diario «La Voz de Menorca» en su número 9202, contesta a una carta del Sr. Carreras y le afirma que amenazó el representante de aquel Club a los restantes compañeros de Comité con retirarse del mismo si la sanción del jugador Parés no se llevaba a efecto. Bien probada está la altanería de dicho señor y la poca energía de los restantes compañeros en aplicarle al altanero que no se conforma con la solución de los demás miembros, la sanción que tenía merecida, pues eso que hizo ese altanero, raya en la usurpación de la voluntad de hacer justicia. ¿Qué miras podía llevar ese miembro del Comité? Muy sencillo; no dejar alinearse uno de los mejores elementos de la Unión en el partido que su equipo había de efectuar con el antes mencionado.

Díganme, caros lectores: ¿Es esto miedo o bazarria? Aunque no vayan por el orden correlativo de como han ocurrido las cosas, creo se me entenderá.

¿Por qué son poco altruistas? Vamos a ello.

Es público y notorio, que involuntariamente un equipier del Menorca, rompió una pierna al jugador Morro de la Unión.

Los Clubs de la isla C. D. Ciutadella primero y Fortuna A. V. después, tuvieron el rasgo altruista de ofrecer (y se celebraron) un partido amistoso a favor del mencionado jugador lesionado; únicamente faltó el Menorca que aún a sabiendas que se le censuraba por esto, erre que erre en sus trece, de perjudicar a la Unión. ¿Es esto digno de personas civilizadas?

Que no son deportistas y si lo contrario, lo dice el siguiente caso:

En el último partido de torneo que celebró el Menorca con el Ciutadella, los que asistimos al encuentro de estos dos onces, vimos con claridad la entrada tan brutal que el defensa Germán hizo al extremo izquierda Galmés del Ciutadella y que le costó a este jugador, tenerse que retirar y no poder alinearse en el partido contra la Unión; pues benévolos lectores, sepan ustedes lo que ocurrió y juzguen.

Terminado el encuentro, el defensa Germán y si mal no recuerdo, el jugador del mismo equipo Riudavets, fueron a visitar al jugador lesionado de la Unión y entre otras personas que había en la casa, se hallaba el vicepresidente de la Unión y al ser afeada la jugada de Germán en la que lesionó al jugador de Ciutadella, el defensa azulgrana contestó: «que él

solo había hecho cumplir las órdenes que se le habían dado y que consistían en que el mencionado extremo, a poder ser, no jugara más que cinco minutos.» Y en efecto pocos más jugó.

¿Es esto de deportistas?

La Unión jugó su partido y lo perdió; mas supo perder y perder con honra, ya que el Menorca ganó como acostumbra hacerlo y vaya esto por las sátiras de «¡Goall!».

\*\*\*

Otro pinchacito más a la Unión.

En las fiestas de la patrona de este pueblo, fueron invitados por el Excmo. Ayuntamiento los equipos Menorca y Unión para jugarse el premio que ofrecía.

Una Comisión del Menorca, manifestó al Sr. Alcalde, (fijense señores lectores que se habla de personas vivas y de mucha solvencia) que la Unión no quería jugar. ¡Claro! sorprendida la buena fé del Sr. Alcalde, autorizó a dicha Comisión, para que el Menorca celebrara el partido con quién le conviniera; y aquí de lo bueno. Se entera la Unión, acude a desmentir tales embustes, y hete aquí que el Sr. Alcalde convoca una comisión de ambos Clubs, para que se ponga de acuerdo y después de mucho llevar y traer, se quedó en que era el Menorca el que no quería jugar con la Unión y lo más cursi del caso, es la desfachatez para negar y por lo tanto querer dejar por embustero al Sr. Alcalde, cuando éste le afeó la mentira que le habían ido contando.

¿Esto que será odio o temor?. Mas creo que sea odio, pues lo manifiestan las demostraciones de organizar dos partidos precisamente los días en que la Unión se disputaba un premio con el Fortuna, y señores, ¡qué clase de odio! si sería mayúsculo, que el segundo partido hasta lo anunciaron con entrada gratis. Se ve que no estaban conformes con la entrada que en el pasado campeonato hicieron perder a la Unión al dejar de presentarse al campo sin motivo justificado.

En fin para qué más si esto sería el cuento de nunca acabar.

Para no cansar más, solo definiré el caso del jugador Parés y es ello, que la expulsión del campo, fué injusta ya que él, sólo hizo, como todos lo vimos, parar los primeros golpes que le fueron dirigidos y si llegó a pegar que yo no pude apreciarlo por el barullo de jugadores, el Sr. árbitro debe comprarse unas gafas que le permitan ver lo suficiente, pues si las hubiese llevado puestas, hubiera visto como no era uno el que le pegaba.

Cuando el jugador Vidal de la Unión le preguntó al Sr. Juez parcial, ¿si a usted se le pegase qué haría? ¿por qué contestó usted «defenderme»? En resumen, mal castigo el del árbitro, porque Parés, fué agredido y no agresor y una injusta sanción del Comité, injusta e ilegal, pues bien claro prueba «La Voz de Menorca», que los miembros que asistieron a la reunión estaban conformes con la no descalificación del tan repetido Parés y es ilegal, porque si bien los artículos que «¡Goall!» menciona, sanciona la agresión mutua entre dos jugadores, si en este caso hubiese existido esa falta, creo que debe haber en el reglamento que contiene esos mismos artículos, algún otro que hable de las descalificaciones en Campeonato y que se refiere a los Comités para que se fijen en el Calendario de futbol con el objeto de que no salga más perjudicado un Club que otro.

Y para terminar y después de lo expuesto, diré que a mi juicio con respecto a la actitud de la Unión, está muy justificada, pues si para

# CASA SAURA

Instalaciones y Reparaciones eléctricas  
Especializada en tubo VERGMAN

Pi y Margall, 14 MAHON

que este deporte no vaya a menos, y si por ser prudentes, sus directivos, han de hallarse siempre vejados por el gallito del Menorca, que parece que Comité y árbitros le temen o protegen, vaya el futbol a paseo, porque así no es deporte. ¡Es política asquerosa!

Y señores: ¡Quan n'hi ha prou una gota fa vessá se bota!

A. A. A.

Mahón, 27 Septiembre de 1935.

## NOTAS BREVES

### AGRADECIENDO

Del Presidente del Colegio de Arbitros de Menorca, recibimos, en su día, un atento saludo a la vez que nos notificaba la nueva constitución del Comité Directivo en la forma que sigue:

Presidente, D. José Pérez Socoli; Secretario, Antonio Gomila Giménez; Tesorero, Antonio Llobera Caules.

Agradecemos al señor Pérez Socoli la atención tenida con nosotros y gustosos correspondemos ofreciéndole el testimonio de nuestra consideración, así como también nuestras modestas columnas para todo cuanto pueda redundar en bien del futbol.

### NUEVO EQUIPO CIUDADELANO

Por la prensa local nos enteramos de la formación de un nuevo equipo de futbol ciudadelano, que ya toma parte en el actual campeonato de Menorca que se disputa, y que se presenta con el nombre de «C. D. Minerva».

Sabemos, por conducto que nos merece entero crédito, que el Presidente de dicho Club es nuestro particular y querido amigo D. Francisco Pons, de cuya designación nos congratulamos.

Al saludar, desde estas columnas, al nuevo team, a su Presidente y demás miembros del Consejo Directivo, les deseamos muchos éxitos en las futuras luchas campeonales, y que no decaiga su ánimo un solo momento, en bien del deporte menorquín.

### A NUESTROS LECTORES

Con el fin de informar debidamente a nuestros lectores de la suspensión del encuentro Menorca-Unión, que tan vivos y apasionados comentarios suscitó, nos vemos precisados, muy a pesar nuestro, de no dedicar el espacio que se merece el actual Campeonato, deficiencia que procuraremos corregir en sucesivos números.

También hemos dejado en cartera interesantísimos trabajos entre ellos una sección festiva y satírica titulada: «¿Bromas y veras?» que empezaremos a publicar en nuestro número del próximo lunes.

PARA ACEITES VIRGENES PUROS DE OLIVA COLOR ORO NATURAL Y CAFES DE LAS MEJORES PROCEDENCIAS

**JAIMÉ BALS SEGUI**

Suc. CASA FERRE (Detalle)

Pintor Calbo, 23.-MAHON

CAMPEONATO DE FUTBOL DE BALEARES

# El Ciutadella, vence, con facilidad, a la Unión Sportiva por 3 a 1 y el Fortuna al Isleño por 2 a 0

EN CIUDADELA

C. D. Ciutadella 3 Unión Sportiva 1

El partido jugado ayer en Miramar entre los equipos en el epígrafe citados, no fué, que digamos, un match de verdadero campeonato, como hacía presagiar dada la valía de los dos equipos en liza.

Existió sobre el terreno de juego en todo el partido solamente un equipo y este fué el Ciutadella. Sin esforzarse los ciudadelanos fueron siempre dueños de la situación, haciendo del balón lo que les vino en gana. Tanto en el juego alto como en el de a ras de tierra, fueron superiores, y de mucho, al equipo visitante.

Venció, mercedamente, por 3 a 1 el Ciutadella, como pudo ganar por un tanteo mucho mayor, pues de haber sabido aprovecharse el Ciutadella de la desorientación que imperó siempre en las filas unionistas, el resultado hubiera podido ser catastrófico.

En la primera parte de juego el Ciutadella, jugando a favor del viento, dominó intensamente, marcando 3 goals. Apenas principiado el partido, los propietarios del terreno hicieron funcionar el marcador en un soberbia arrancada que inició Galmés y rematada de un potente chut de Pascual que batió a Ramón.

Pocos minutos después empataba la Unión de penalty, que ejecutó el castigo muy bien Borrás.

Dos goals más marcó el Ciutadella en esta primera parte obra de Vera y Galmés.

En la segunda el dominio fué algo más nivelado, pero el marcador no varió el resultado.

El Ciutadella se presentó con Agustín; Sans, Bonet; Marqués, Eduardo, Mesquida; Seguí, Pascual, Vera y Galmés.

Y la Unión Sportiva con Ramón; Borrás, Anglada; Parés, Puigrós, A. Sintés; M. Luis, Nicolás, Vidal, Pons y Massot.

Cuando faltaba media hora para terminar el partido, Borrás sustituyó a Ramón en la puerta por haberse éste lesionado en un encontronazo. Vidal pasó a ocupar el puesto de Borrás y Ramón pasó al centro del ataque. Con este cambio la delantera, inesperadamente, se movió algo más, impulsándola Ramón con gran voluntad al ataque. ¡Ojalá el resto de sus compañeros le hubiesen imitado!

Dirigió la contienda el árbitro señor Andreu al dictado de lo que el público le pedía. Su labor no tuvo más que este inconveniente, pues en un partido en que únicamente hay un equipo sobre el terreno, el arbitraje ha de ser, forzosamente, fácil.

\*\*\*

Mal, pésimamente mal empezó el Campeonato la Unión Sportiva jugando contra el Fortuna.

Peor, mucho peor lo hizo ayer frente al Ciutadella, que, de no espabilarse, auguramos un puesto no muy honroso en la puntuación del actual Campeonato.

Sin voluntad, sin energía, sin los deseos febriles de ganar partidos, no se va a ninguna parte. Se va a correr el mayor de los ridículos.

Y el ridículo, hizo ayer, en Ciutadella, la Unión Sportiva.

Un jugador se salvó del naufragio y este fué Borrás. El solo bastó para salvar a su equipo de un resultado aplastante. ¿Y por qué se salvó Borrás, del naufragio y no los otros? Porque Borrás, saltó al campo con la intención de ganar el partido y esas ganas le hicieron jugar con tesón, con voluntad, con exceso de amor propio, entrando, sin miedo, al adversario, y logrando casi siempre su objetivo.

Pero el resto del equipo, no sabemos qué calificativo darle. Está ahora muy en broga, *repartí diaris*, pues *repartí diaris* es lo que hicieron los equippers en Ciutadella.

Lamentamos tener que hablar en estos términos, pero lo sucedido ayer en Ciutadella no merece otra cosa. Hemos visto perder partidos a la Unión y aún por scores más elevados, pero perdidos con dignidad, con honra, luchando, sin decaer ni un instante, hasta el final.

Y porque queremos y apreciamos a la Unión, es por que hablamos así.

Es irremisiblemente necesario modificar el equipo o sino se irá al fracaso más rotundo.

Anglada debe ocupar su puesto habitual; Parés también. En el centro del ataque, Vidal, poco más o menos que nulo, necesita un sustituto y la Unión lo tiene.

Además de esos cambios, es preciso inculcarles un poco de amor al Club. Que por algo se lleva la camiseta. No por el prurito de exhibirla, sino para defenderla con voluntad, con tesón, con energía. Sin estos requisitos que no se piense en ganar partidos. O se es deportista o no se es. Primera lección que debe aprender el jugador de fútbol. Preferimos mil veces más un equipo compuesto de muchachos voluntariosos que un once plagado de ases sin voluntad.

Esta es nuestra opinión.

## EE EL CAMPO DE LA UNION

Isleño 0 Fortuna 2

Un partido malo sin emoción, el jugado ayer en el campo de la calle de San Carlos por los equipos nombrados arriba.

Podemos decir que el Fortuna se impulsó en juego y valentía a su contrincante el cual se presentó flojo, pues le faltan varios elementos de valentía, que alineó durante el Torneo pasado. A pesar de desarrollar un juego de mucha combinación, no dió resultado para perforar la puerta fortunista, como tampoco supieron corresponder a la crudeza del juego de los del Fortuna que podemos asegurar que los desorientó por completo, pudiendo pocas veces sus arrancadas sobrepasar la línea de baks.

El Fortuna aunque poco acertado en el shoot, supo crear momentos de verdadero peligro ante la meta de los visitantes, dando lugar a que el joven meta Bagú pudiera realizar brillantes paradas y tal vez salvó a

su equipo de una verdadera derrota.

Con alguna desanimación de público, el cual fué aumentando hasta registrarse una regular entrada, se empezó el partido de esta tercer jornada de Campeonato. El primer iniciador del marcador, por parte del Fortuna, fué Sellarés, después de una me-lée ante la puerta isleña.

El segundo tanto lo consiguió Enseñat, a los primeros vaivenes que el balón daba al empezar la segunda tanda.

Los equipos formaron en la forma siguiente:

Isleño: Bagú; Pons I, Roselló; Pons II, Florit, Casasnovas; Portella, Redolot, Bagú, Llorens y Suárez.

Fortuna: Porchet; Sirvent, Oller; Pons, Redón, Pérez; Roselló, Sellarés, Ferrer, Enseñat y Serrano.

Dirigió la contienda don Antonio Llobera cuyo arbitraje fué algo más que desastroso, siendo muy poco favorables los comentarios que de él hacía el público al terminar el partido. Fué secundado por los señores F. Llobera y R. Mantolán.

## Campeonato de Mallorca

C. D. Mallorca 6-Mediterráneo 1.

## CAMPEONATO CATALUÑA

Resultados de los partidos celebrados ayer en Barcelona.

Español 1 - Barcelona 2.

Sabadell 3 - Girona 2.

Badalona 2 - Júpiter 1.

## PARTIDOS AMISTOSOS

—En el campo de la calle de San Carlos contendieron el sábado los equipos de la Base Naval y otro de la Escuadra, venciendo el primero por 3 a 2.

—El domingo por la mañana lucharon el Atlétich de la U. S. y el República, empataron a 1 goal.

—El C. D. Menorca se desplazó en Mercadal, jugando con el titular, venciendo por 2 a 0.

## Las carreras de ayer en Alayor

En la tarde de ayer y en el vecino pueblo de Alayor, al cual acudió mucha gente de los demás pueblos de la isla, se celebraron unas muy interesantes carreras de caballerías que fueron reñidísimas. Si bien ya sabemos que sólo podía salir vencedor uno, en cada carrera respectiva, a fuer de imparciales y según nos aseguran, creemos que eran merecedores del galardón tanto unos como otros.

Primeramente se celebró una carrera de potros, saliendo vencedor el de "Se Creuete". Otras entre los caballos de "Se Bufera", el "d'en Gomila" y el mallorquín, fueron disputadísimas y muy del agrado del público. Se celebraron cuatro carreras, venciendo primeramente el de "Se Bufera" y las otras tres el caballo mallorquín.

## CAMPO UNION SPORTIVA

Domingo 6 Octubre. - A las 3'30

CAMPEONATO BALEARES-Primera categoría

C. D. Isleño-U. Sportiva

Tendrán entrada de socio los clubs contendientes y los del Fortuna A. V.

Stilográficas

La variedad más extensa

Casa Busutil

Imprenta Balear.—Prieto y Caules, 9.≡Mahón